



El XIX Centenario del Pilar Moscú pasa de la amenaza a la injuria

Para cooperar a la celebración del magno acontecimiento conmemorativo del favor singularísimo, no dispensado a ningún otro pueblo, con el cual la Santísima Virgen se dignó honrar a España, viniendo a visitarla cuando aún vivía vida mortal en la tierra, se ha constituido en Avila la nueva junta provincial, encargada de organizar todo lo conducente a la parte que esta ciudad y su provincia ha de tomar en el glorioso y fausto aniversario tanto en aportación pecuniaria como en las peregrinaciones que se acuerde organizar a Zaragoza en el próximo año centenario.

La junta provincial está así constituida:
Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis, presidente de honor.
Excmo. señor gobernador civil, presidente.
Señor presidente de la Excma. Diputación Provincial, vicepresidente 1.º.
Señor alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento, vicepresidente 2.º.
Señor teniente coronel jefe de la Guardia Civil, señor jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., señor presidente de la Cámara de Industria y Comercio, señor presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana y director de EL DIARIO DE AVILA, señor presidente del Colegio de Secretarios, vocales.
Señor administrador jefe de correos, tesorero.
Señor director del Secretariado Diocesano de Acción Católica, secretario.

LA SITUACION INTERNACIONAL

¿Que harán los pueblos neutrales ante la decisión adoptada por el Gobierno inglés de confiscar y detener en toda su integridad el tráfico exterior alemán que con ellos tenía el Reich? es la pregunta que se hacen los germanos. Inglaterra ha querido herir de muerte la economía alemana evitando el intercambio, y si lo consigue, habrá causado un perjuicio enorme a las industrias de todos los países que con ella tienen relaciones.

He aquí que Gran Bretaña y Francia tratan de ver al mundo girar alrededor de sus objetivos de guerra que ningún país, en cuanto neutral, puede compartir. Es fácil de comprender hasta donde es irracional dicha medida, si se piensa que las industrias francesa e inglesa, absorbi-

das por la guerra, diezadas por la movilización, y su expansión dificultada por los inconvenientes naturales de la guerra del tráfico, no se sienten, ni mucho menos, capacitadas para llenar cumplidamente la gran laguna de la exportación alemana, y he aquí por qué los intereses neutrales se encuentran frente a un régimen ilegal e insoportable, contra el cual protesta hoy el mundo entero y no beligerante.

Mejor dicho: el mundo entero, no los Estados Unidos, ante otra ocasión maravillosa de sumar su considerable influencia a la de sus colegas de neutralidad, silencian y eluden al asunto como si ellos vivieran en otro planeta. Y en efecto, la decisión franco-británica que supone de hecho un desafío a la dignidad e intereses del resto de los neutrales, no es para Washington lesión económica, puesto que Roosevelt se había preocupado desde hace tiempo en matar el comercio con Alemania. No es este acaso un síntoma más de complicidad acreedor a los mayores recelos?

Gran Bretaña y Francia han logrado que todo un plebiscito de protestas se levante contra su despotismo: Italia, Japón, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia y otros países, les hacen presente la impropiedad de semejante medida. La reacción consiguiente bien puede crear un clima moral nada favorable para la causa franco-inglesa, y es de temer que la indignación neutral tome formas mas concretas en lo referente al aspecto económico.

Los dedos franco-británicos, no podrán agarrar la inmensa mayoría del tráfico alemán, pero esto acabará creando tal serie de inconvenientes a la navegación neutral, que son de esperar serias y graves incidencias. La atmósfera naval va a enrarecerse hasta límites insospechados, y sus consecuencias en lo económico, motivarán una revisión de determinadas relaciones cuya violencia habrá de ser notoria. Pero ello es también un cuchillo de dos filos, en cuanto las represalias alemanas pueden desbordar los límites de prudencia con que se han venido ejercitando. Es lo grave que en la guerra se haya empezado a utilizar el desmedido lenguaje de las represalias, como lo es también que una tan profunda herida colectiva se haya producido a los neutrales; a muchos de los cuales afecta hasta extremo desesperado.

Parte alemán

«Sin novedades destacables en los sectores del frente del Oeste.

Los aparatos ingleses han pretendido de nuevo penetrar por el noroeste de Alemania, pero sin lograr alcanzar las costas de nuestro territorio.

Ha sido atacada la base aérea de la isla de Borkum, pero sin causar daños.

Como ya se ha hecho público en un parte extraordinario, el capitán Prien ha torpedeado y hundido, al Este de las islas Shetland, un crucero inglés pesado, del tipo «London». EFE.

Parte francés

«Sin novedades dignas de mención durante la noche».—EFE.

Preludio de guerra

LONDRES.—El anuncio de la denuncia hecha por el Gobierno de la U. R. S. S. al tratado de no agresión con Finlandia, es considerada en los círculos diplomáticos londinenses como el preludio de una acción de guerra por parte de Moscú. El corresponsal del «times» en Moscú escribe que la nota soviética enviada al Gobierno finlandés ofrece pocas posibilidades para llegar a un acuerdo.—Stéfani.

Un millón de movilizados

COPENHAGUE.—«Ante la amenaza que se cierne sobre su frontera oriental, Finlandia ha reforzado la defensa de su neutralidad»—informa el corresponsal de «Politiken» en Helsinki. Añade también que «después de los acontecimientos de los últimos días, varios millares de hombres serán llamados a filas. Se cree que Finlandia podrá movilizar un millón de hombres, que en su mayor parte han sido ya movilizados».—EFE.

Pronto retumbará el cañón

PARIS.—La prensa francesa, vivamente alarmada, por la actual tensión finlandosoviética, ataca violentamente la actitud de la U. R. S. S., diciendo que probablemente el cañón retumbará dentro de unas horas sobre las nieves de Carelia, anunciando el principio de una nueva agresión contra la independencia de un pequeño Estado.

Finlandia prudente

HELSINKI.—Un comunicado oficial finlandés, después de haber desmentido las noticias de Moscú sobre nuevos incidentes en la frontera, provocados por los soldados finlandeses, anuncia que se ha dado orden a las patrullas finlandesas de retirarse a cierta distancia de las fronteras. La nueva situación creada por la denuncia soviética al Pacto de no agresión con Finlandia, es objeto de examen del Consejo de ministros, que se ha reunido durante la noche, bajo la presidencia del presidente de la República Kajo. La nueva situación, sin embargo, no ha sorprendido a los círculos responsables y ha sido acogida por la población con tranquilidad y disciplina.—Stéfani.

Roma observa la gravedad

ROMA.—La gravedad de la situación ruso-finlandesa a consecuencia de la denuncia del Pacto de no agresión entre ambas naciones, hecha por la U. R. S. S., es subrayada con gran evidencia por los periódicos de esta mañana, en sus primeras páginas. También se da gran relieve a las noticias difundidas por Moscú sobre nuevos incidentes en la frontera y al rotundo mentis opuesto por el Gobierno de Helsinki. «Il Messa-

ggero», en un subtítulo, destaca la actitud truculenta de la Prensa y de l mando militar soviético con respecto a Finlandia.—Stéfani.

Respuesta de Finlandia

HELSINKI.—Esta mañana ha sido enviada a Moscú la respuesta finlandesa a la nota soviética. Aun no se ha hecho público el contenido de esta respuesta.—EFE.

A las líneas de defensas

HELSINKI.—La denuncia por el Gobierno soviético del Pacto ruso-finlandés ha movido al Gobierno de Helsinki a ordenar que las tropas estacionadas en las regiones fronterizas se retiren a sus defensas militares en la frontera.

En los círculos políticos y militares finlandeses se dice que se trata de una medida que en las últimas horas se ha hecho absolutamente necesaria, y para evitar a toda costa los incidentes fronterizos entre fuerzas de ambos Ejércitos.

La respuesta de Finlandia a la nota conminatoria de Molotof ha sido redactada por el Gobierno en pleno en el domicilio particular del presidente del Consejo, Cajander, donde el Gabinete ha estado reunido hasta muy avanzada la madrugada.

En los centros oficiales de Helsinki no se oculta que la tensión actual ha llegado a su punto álgido.—Efe.

Los Estados Unidos ofrecen su mediación en el conflicto ruso-finlandés

WASHINGTON.—Se anuncia oficialmente que los Estados Unidos han ofrecido su mediación en el conflicto ruso-finlandés, y que la comunicación ha sido ya hecha a Moscú y a Helsinki. El ofrecimiento de estos buenos oficios ha sido comunicado a la Prensa y dirigentes norteamericanos, considerando que era urgente intervenir decidiendo prescindir de todas las formalidades diplomáticas habituales a fin de prevenir a la opinión pública y evitar en lo posible un hecho consumado.

Barco hundido

AMSTERDAM.—Anoche se ha hundido en la costa sudeste de Inglaterra el barco británico «Rubislaw», de 1.023 toneladas. El hundimiento se produjo tan rápido, que el vapor tardó en sumergirse menos de tres minutos.—Efe.

¡Trabajadores del campo y de la ganadería con derecho al subsidio familiar!

Inscribíos inmediatamente ante la Junta Municipal de vuestro Ayuntamiento para poder percibir el Subsidio que el Caudillo os otorga.

La línea Siegfried prolongada hacia el Norte

BERLIN.—Según informaciones de la prensa alemana, la línea de fortificaciones alemanas conocida bajo el nombre de «bastión occidental» (Westwall) o línea Siegfried, que al iniciarse la guerra no estaba terminada sino a lo largo de la frontera franco-alemana, ha sido ya prolongada sobre toda la frontera occidental alemana. Semanas de rudo trabajo han sido necesarias para extender este potente sistema de fortificaciones a la frontera del Reich con Bélgica y Holanda. Las nuevas fortificaciones han sido adaptadas al terreno con extraordinaria habilidad. El sistema de defensa se extiende en una profundidad de cinco a diez kilómetros. El blindaje de las obras ha sido reforzado respecto al de la frontera francesa. Ante la línea de fortificaciones propiamente dicha se extiende la línea de alambradas y obstáculos contra tanques. (Central-europa.)

Madrid ve pasar los restos de José Antonio, camino de su tumba de El Escorial, en medio de un gran silencio

Llega el cortejo

Al mismo paso de la carretera —corto y rápido— a hombros de sus hombres, el féretro llega a Madrid, capital de España y centro de combate de las primeras centurias. El cortejo no varía hasta llegar al centro de su núcleo; vienen aquellos que por los caminos le traían: delante, la escuadra; luego, la cruz alzada; después, los que le portan y los relevos. Como en Almansa, La Roda o Aranjuez, la ciudad magnífica quiere rendirle los supremos honores.

Son las ocho de la mañana al resonar los pasos de los muchachos en las vías madrileñas. Ha cruzado una noche más en la larga ruta, que se acerca a su final. Del mar al centro de Castilla vinieron en una marcha impresionante y al entrar en los barrios humildes que bordean la carretera de Valencia la guerra asoma plenamente con toda su ruina y desolación: restos de alambradas, zanjas de trincheras... Luego de ir por las calles colgadas de andamios, otra vez la guerra será horizonte del cortejo, allá, en la Ciudad Universitaria, triturado; lazos de defensas y ataques, fundidos unas en otros, que desmienten todas las teorías del arte militar.

En la Plaza de España

El cortejo va rápido, en silencio, entre el silencio de la multitud. Callar ha sido el signo de luto en todo el trayecto, y Madrid ha sabido guardar la consigna. En la Plaza de España, la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. cede las andas al Ejército, y comienzan a rendirse al primer caído los honores de capitán general.

Luego volverán los muchachos a recogerlo hasta que en la Lonja del Monasterio entreguen el cadáver al Caudillo, y él, a la Iglesia y a la Historia.

El Ejército se hace cargo del cadáver

En la Plaza de España aguardaban al cortejo, con los generales Saliquet jefe de la primera región militar, y Rada, los generales y jefes de los distintos Cuerpos y Servicios que no tenían lugar en la formación.

En el centro del cruce de la Gran Vía con la calle de la Princesa formaron dos filas de oficiales de Marina, que habían de ser—por orden de antigüedad de su Cuerpo—los primeros que se harían cargo de las andas para conducir el féretro. Al llegar el cortejo, depositó Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. las andas en el suelo y quedaron formados juntos los falan-

gistas que le traían y los marinos que le aguardaban.

En la calle de la Princesa y Plaza de la Moncloa

MADRID.—La comitiva reanudó su marcha hacia la Cárcel Modelo; el cortejo fúnebre asciende lentamente por la calle de la Princesa. A lo largo de ella, como de todo el tránsito, hay un inmenso gentío. Está cubierta la carrera por fuerzas de diversas armas. El silencio es roto solamente por el doblar de las campanas y por el golpeo de los pies por la calzada. De cuando en cuando surge un presente fervorosamente contestado.

La plaza de la Moncloa ofrece emocionante aspecto.

Ante la Cárcel, la Sección femenina forma. Este es el momento de mayor emoción a lo largo del itinerario. Las muchachas de la Sección femenina cantan el «De Profundis» ante los muros de la cárcel de los que un día salió José Antonio para ser trasladado a Alicante y ya no pudo volver a Madrid.

A las doce menos cuarto pasó el escuadrón de Caballería que abre marcha al cortejo. Manda las fuerzas el general Borbón, jefe de la undécima División.

La comitiva desfiló por la gran avenida de la Ciudad Universitaria y al fondo está el escenario magnífico de las batallas ganadas por las fuerzas nacionales.

En la Ciudad Universitaria

En la plaza de España de la Ciudad Universitaria se habían levantado dos grandes columnas dóricas unidas por un gran crespón negro, estando alfombradas de flores. El cortejo llegó a la una menos cinco. A la derecha del féretro, que fué depositado en el suelo, se colocó el Gobierno, a la izquierda la Junta Política, detrás el Consejo Nacional, generales y representaciones italianas y alemanas con las coronas de bronce del Duce y de laurel de Hitler. También se hallaban allí representaciones del Ministerio de Educación Nacional, Junta consultiva del S. E. U., etc.

Se escucharon varios salmos y se inició el desfile abierto por una sección de motoristas del Ejército, siguiendo la primera bandera de cadetes de Madrid y luego fuerzas de Infantería y un escuadrón de Lanceros, con traje de gala.

A la una y cuarto el Consejo Nacional del S. E. U. y Junta consultiva del mismo, se hacen cargo del féretro; los estudiantes de Derecho toman las armas de los soldados para dar escolta al cadáver del fundador. A la una y veinticinco llega el corte-

jo al puente de la Ciudad Universitaria, donde le rinde honores la 21 bandera del S. E. U. Se detiene un momento para recibir la ofrenda de las muchachas de la Organización estudiantil, que son una gran corona y varios ramos de laurel.

Camino de El Escorial

El cortejo continúa hasta la Puerta de Hierro, que está adornada con ramaje y en el centro un retrato de José Antonio. Se reza un responso, y después de rezado éste, el ministro de la Gobernación hace la invocación, dándose los presentes de ritual. La verja de Puerta de Hierro, que permanece hace mucho tiempo cerrada, hoy se ha abierto por acuerdo del Ayuntamiento de El Pardo, para dar paso a los restos del fundador. A las dos y cuarto de la tarde, los restos de José Antonio abandonan Madrid, figurando en la presidencia el ministro de la Gobernación, subsecretario de Trabajo, director general de Seguridad, gobernador civil y jefe provincial.

En Aravaca, el Plantío y las Rozas todo el pueblo salió a recibir el cadáver.

A las diez y veinte de la noche se llegaba al kilómetro 21, rezando el clero de Canarias un responso.

En este lugar se hizo cargo de las andas la representación de Tenerife, formando en la presidencia el general Asensio, Alto Comisario de España en Marruecos, jefe provincial de Tenerife y el de Madrid, que lo acompañará hasta El Escorial.

Llegada a Galapagar

La comitiva llegó a Galapagar a las doce y cuarto de la noche.

En El Escorial.—Colocación de 40 proyectores.—Llegada de trenes especiales.—Se reunirán 150.000 falangistas

EL ESCORIAL.—Se han colocado cuarenta proyectores para iluminar la silueta del Monasterio, con lo cual se divisará a larga distancia.

El peso de la losa que se colocará en la tumba de José Antonio es de cuatro toneladas.

En el interior del templo también ha sido aumentada la iluminación.

Los primeros trenes especiales que han llegado esta madrugada son uno de Madrid y otro de Valladolid.

Se calcula que mañana se reunirán 150.000 falangistas.

Preparativos en El Escorial

EL ESCORIAL.—Continúan con actividad los preparativos para recibir los restos. El trayecto, a partir de La Casita, estará cubierto de una alfombra de flores. En el exterior de la Lonja se han colocado mil qui-

nientas banderas nacionales y del Movimiento, y también se han ultimado los trabajos de instalación de cinco grandes hogueras y el gigantesco emblema del Movimiento de quince metros de altura, que será iluminado por un reflector. Igualmente está preparada la forma de concentración de los afiliados en El Escorial.

El Fascio italiano y la representación alemana

En la red de San Luis, enfrente de la estación del Metro, estaban, con los guiones de distintas provincias españolas, los fascistas italianos que han llegado a rendir el último tributo al jefe nacional. De uniforme con condecoraciones, los camisas negras se alinearon, en ese trozo, entre las camisas azules de España.

Al principio de la calle de la Princesa, y con el mismo orden, de uniforme también, la representación de Alemania, en nombre de su país, y sus organizaciones nacional-socialistas.

Primera Encíclica de Su Santidad Pío XII

“SUMMI PONTIFICATUS”**Sobre la Unidad, Caridad y Justicia entre todos los hombres****CARTA ENCICLICA a los venerables hermanos patriarcas, primados, arzobispos, obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica**

(Continuación)

y prejuicios se han alejado de la fe en el verdadero Dios, y se han separado del alegre y salvador mensaje de Jesucristo? Quien pertenece a la milicia de Cristo, sea eclesiástico o seglar, ¿no debería sentirse espoleado e incitado a mayor vigilancia, a defensa más decidida, cuando ve crecer, cada vez más, los escuadrones de los enemigos de Cristo, cuando se da cuenta que los portavoces de tales tendencias, renegando o desprecupándose en la práctica, de las verdades vivificadoras y de los valores encerrados en la fe en Dios y en Cristo, rompen sacrilegamente las tablas de los mandamientos de Dios, para sustituirla con tablas y normas de las que está desterrada la sustancia ética de la revelación del Sinaí, el espíritu del Sermón de la Montaña y de la Cruz? ¿Quién podrá mirar sin profundo dolor, cómo semejantes desviaciones preparan una trágica cosecha en los que, en días de calma y de seguridad se agrupaban entre los secuaces de Cristo, pero que desgraciadamente, cristianos más de nombre que de hecho, en la hora que es menester perseverar, luchar, sufrir, hacer frente a las persecuciones ocultas o descubiertas, sucumben víctimas de la pusilanimidad, de la debilidad, de la incertidumbre y aterrorizados ante los sacrificios impuestos por su profesión cristiana, no encuentran fuerza para beber el amargo cáliz de los fieles de Cristo?

Día de renovación y de despertar

En estas condiciones de tiempo y de espíritu, Venerables Hermanos, la inminente fiesta de Cristo-Rey (para la cual os llegará esta Nuestra primera Encíclica) sea día de gracia y de profunda renovación y despertar en el espíritu del reino de Cristo. Sea día en el que la consagración del género humano al Corazón Divino, que debe celebrarse en modo particularmente solemne, reuna junto al trono del Eterno Rey los fieles de todos los pueblos y de todas las naciones en adoración y reparación, para renovar a El y a su ley de verdad y de amor, ahora y siempre, el juramento de fidelidad. Sea día de gracia para los fieles, en los cuales el fuego que el Señor vino a traer a la tierra, se convierta en llama cada vez más luminosa y pura. Sea día de gracia para los tibios, los cansados, los hastiados, y en su corazón pusilánime, maduren nuevos frutos de renovación de espíritu y de robustecimiento de ánimo. Sea también día de gracia para los que no han cono-

Sección religiosa

DICIEMBRE

VIERNES

Santos Nahun, Diodoro, Mariano, Lucio, Rogato, Casiano, Aniano, Olimpio, Prócuro y Evasio, Ursicino, Eloy, obispo.

La misa y oficio divino son del viernes, con rito simple y color verde.

San Francisco Javier

S. I. Catedral.—La Obra Misionaria Pontificia de la Propagación de la Fe celebra solemne triduo en honor de su celestial Patrono, San Francisco Javier.

Por la mañana misa a las ocho. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Angel Sagarmínaga, director nacional de las Obras Misionales de la Propagación de la Fe y San Pedro Apóstol, preces del triduo, bendición y reserva.

La Inmaculada Concepción

Magdalena.—Las Religiosas Concepcionistas dedican solemne novena a la Santísima Virgen María en misterio de su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las siete y media, misa en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las cinco y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por un R. P. Franciscano, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

—San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. Tercera de San Francisco, Juventud Antoniana y devotos abulenses celebran solemne novenario en honor de la Santísima Virgen María en su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.

A las cuatro de la tarde, exposición de S. D. M., Estación, Corona de las Siete Alegrías, plática, novena, cánticos, solemne reserva terminando con una plegaria a la Santísima Virgen.

Tipografía y Encl. de Senén Martín

LA EXCMA. SRA.

D.ª M.ª de la Concepción Magaz y de la Torre

CONDESA VIUDA DE MAYORGA

Falleció el 29 del corriente, a los 84 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R I P.

El entierro tuvo lugar esta tarde en el cementerio de esta Ciudad.

El funeral tendrá lugar el viernes, 1 de diciembre, a las diez, en la parroquia de San Juan Bautista, y el sábado, 2, a la misma hora y en igual parroquia se dirá la misa en San Lázaro.

Sus hijos, nietos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades asistan a tan piadosos actos.

Avila 30 de noviembre de 1939.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

las nieguen para la gran obra de la reconstrucción de la paz, como no la ha negado ningún buen español para la guerra.

Por Dios y por España se fué a la guerra. Por Dios y por España haya unión de esfuerzos y de corazones. Para la guerra y por la victoria se oró, y se oró mucho e incesantemente. Si nuestra fe es viva y práctica oremos por nuestros gobernantes para que Dios les conceda acierto, como exhortaba al Apóstol San Pablo ya a los primeros cristianos (1); oremos para que haya unión; oremos y trabajemos todos para que sea España, una, grande y libre; oremos y trabajemos en fin cada uno en su lugar y en la posición en que la Divina Providencia le haya colocado para que sea un hecho definitivo y perdurable la Resurrección de la católica y gloriosa España.

Con esta unión y colaboración de gobernantes y ciu-

(1) I ad Tim. II, 1.ª.

dadanos se cumplirá también la promesa hecha por el Sacratísimo Corazón de Jesús de que reinará en España con más veneración que en otras partes (2).

EPÍLOGO**La Allocución radiofónica de Su Santidad Pío XII a los españoles por la Victoria**

Delicadeza paternal de S. S. Pío XII para España.—Transcendencia de su allocución, de la cual quiere ser humilde eco y desarrollo esta Carta Pastoral.—Pío XII

(1) Al ser pedido un autógrafo al Caudillo Franco para el número extraordinario de junio de 1937 de la revista «Reinaré en España» de Valladolid, envié el Caudillo el siguiente autógrafo: «A la revista Reinaré en España con mi fe en el reinado de Jesús. Francisco Franco».—Salamanca 6-7-1937.

Ministerio del Aire

SUBSECRETARIA

ANUNCIO OFICIAL

Cuantos hayan efectuado suministros de material a los Establecimientos y Servicios del Arma de Aviación que tengan pendientes de pago sus facturas, así como los propietarios de locales arrendados por el Arma que no hayan percibido el importe de los alquileres, deberán dirigirse en el impropio plazo de 30 días a la Sección de Intendencia del Ministerio del Aire con cuantos detalles consideren oportunos para determinar la fecha en que fueron efectuados los suministros o se llevó a cabo el arriendo de los locales, razones por las que no les han sido satisfechos el importe total que se les adeuda. Podrán acompañar cuantos datos para la justificación de sus derechos estimen convenientes.

Madrid, 15 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.—El general subsecretario, *Fernando Barrón*. Rubricado.

Hay un sello en tinta violeta que dice: «Ministerio del Aire. Subsecretaría». Es copia.

¿Será nombrado algún Cardenal antes del once de diciembre?

ROMA.—Por una curiosa coincidencia la fecha del 11 de diciembre fijada para el primer Consistorio de Pío XII es la misma en que tuvo lugar el primer Consistorio del Pontífice Pío XI, el cual se celebró diez meses y cinco días después de su elevación al Papado. Sin embargo mientras Pío XI creó en su primer Consistorio ocho Cardenales, Pío XII parece decidido por el contrario a no proceder por el momento a nombramiento alguno. En efecto, el Consistorio está convocado, como manifiesta la comunicación oficial, únicamente para la «provisión de las iglesias vacantes, es decir, para el nombramiento de Arzobispos y de Obispos». Hay quien cree que el Pontífice haya creído oportuno diferir los nuevos nombramientos en vista de la incierta situación internacional y que se propone efectuarlos en un segundo Consistorio que tendría lugar en la próxima primavera, tal vez en marzo. Otros en cambio, consideran que antes del 11 de diciembre podrían tener lugar sorpresas con el anuncio de algún nombramiento que hoy el Papa prefiere, por razones diversas, tener todavía reservado.

Lo cierto es que la necesidad de vigorizar con nuevos elementos el Sacro Colegio se hace sentir. Pues a la muerte de Pío XI contaba el mismo con 62 miembros y con ocho lugares vacantes, mientras hoy cuenta solamente con 57, por haber fallecido recientemente los Cardenales Mundelein, Mariani, Dolci y Sbarretti y haber sido el Cardenal Pacelli elevado al Pontifical. Los capelos cardenales vacantes ascienden por lo tanto hoy a 13, cifra no indiferente, tanto más cuanto que algunos países católicos han perdido alguno de sus cardenales o por el desarrollo alcanzado por el catolicismo en su territorio solicitan una representación más amplia en el seno del Sacro Colegio.

Mientras en el Cónclave los Cardenales italianos fueron 35 y los extranjeros 27, ahora son 31 los italianos y los no italianos 26. De estos

últimos, seis son franceses, cinco alemanes, tres españoles, dos de los Estados Unidos, uno belga, uno húngaro, uno portugués, uno irlandés, uno brasileño, un canadiense, un argentino, un inglés, un polaco y un sirio.

Se cree que el Papa al proceder al nombramiento de los Cardenales no dejará de pronunciar en el Consistorio una allocución, en la cual, según la costumbre, expondrá los motivos de consuelo y de dolor que han producido a la Iglesia los recientes acontecimientos mundiales.

(C. I. B.)

PROBLEMAS AEREOS**El límite de la velocidad**

ZURICH.—Muchos se preguntan: ¿Qué altura podrá alcanzar el hombre? Pero no es menos importante saber si existirá un límite a la velocidad, cuando se haya ganado la estratosfera. El problema es muy interesante. Algunas revistas especializadas han estudiado la posibilidad de los vuelos estratosféricos. Se habla de velocidades de 2.000 y 3.000 kilómetros por hora. ¿Es ello posible? Examinemos brevemente los argumentos empleados a fin de establecer los límites de altura y velocidad con los aviones que hoy concebimos. La velocidad de un móvil lanzado en el espacio varía con la altura. Es muy posible que al nivel del mar y en las pistas que pueden recorrer las máquinas construidas por los hombres, hayan sido ya alcanzados límites de velocidad no muy distantes del máximo que permiten las exigencias del trazado, de las curvas, de las vías, de la resistencia del aire, en fin. Si la tierra no estuviera circundada por la atmósfera, lanzar un tren a 500 kilómetros, un automóvil a 1.000 kilómetros, un proyectil de cañón de un continente a otro, sería juego de niños. Un cañón de 380, con una velocidad inicial de 1.600 metros por segundo, podría tirar a 265 kilómetros en el

El himno nacional japonés ha sido compuesto por un alemán

BERLIN.—Los alemanes han descubierto recientemente que el himno nacional japonés se debe al compositor alemán Franz Eckert, nacido en un pueblecito de Silesia, que emigró el año 1852 al Japón. Eckert fue nombrado maestro de la banda de la Marina imperial japonesa el año 1879 y después de haber permanecido en este cargo durante veinte años pasó a dirigir la orquesta de la Corte, en Corea. (Centraleuropa.)

vacio, en tanto, que a las alturas normales el proyectil recorre un espacio 7 veces más corto. Porque es la resistencia del aire el verdadero obstáculo que se opone a la velocidad. Esta resistencia es tanto mayor cuanto más rápido, ligero y voluminoso es el móvil y cuanto más denso es el aire. Pero, en realidad, sus efectos aún no son bien conocidos. En nuestro caso podemos servirnos de la fórmula de Laplace que, aun no siendo riguroso, permite un cálculo práctico y satisfactorio. Esta fórmula demuestra y la experiencia lo confirma, que la resistencia del aire a una altura de 18 kilómetros equivale a una centésima de su valor al nivel del mar, en tanto que a 30 kilómetros de altura es de una milésima.

Pero una resistencia reducida a una centésima del valor normal, puede ser considerada como nula desde el punto de vista práctico, o sea, que el vuelo entre los 18 a los 30 kilómetros de altura se aproxima muchísimo al vuelo en el vacío que, como es sabido, ofrece grandes ventajas en lo que hace a la velocidad de traslación. Se puede hoy ya decir que la altura más segura de vuelo para los aeroplanos está comprendida entre los 16 y los 18 kilómetros—porque una densidad menor de aire imposibilitaría el funcionamiento de los motores—donde el aeroplano del porvenir está llamado a volar sin tener que sufrir los efectos de las tempestades que se desencadenan en las capas inferiores, llegando así a realizar el viaje circumplanetario. ¿A qué velocidad? Sabemos, eso sí, que existe un límite a la velocidad. Una capa de aire que tenga la mitad de densidad que la capa de aire normal ofrece una resistencia que es la mitad de la resistencia normal. O sea que en teoría el aparato debería moverse a doble velocidad. Pero, como el organismo, el motor tiene necesidad de respirar el aire, para trabajar. Si el aire está rarificado, el motor pierde potencia. Las fórmulas de aerodinámica establecen comparaciones con la velocidad del sonido y se demuestra que cuando la velocidad del aparato se acerca a la del sonido, aumenta la resistencia frontal y decrece la potencia, llegando a ser mínimo el rendimiento. La velocidad del sonido en la estratosfera es de 1070 kilómetros por hora, aproximadamente. Pero este límite no puede ni debe ser alcanzado, al menos con los sistemas actuales. Es decir que dados los medios actuales no parece posible rebasar los mil kilómetros por hora. Para la humanidad, es suficiente.—(Centraleuropa.)

execa la persecución religiosa comunista y exalta la memoria de nuestros mártires.—Consagra el carácter de Cruzada por la fe y la civilización cristianas del Alzamiento Nacional.—Proclama el auxilio de Dios en la gesta que contra el comunismo ha sostenido el pueblo español; y la obligación de rendirle gracias, como de orar por los que murieron.—Exalta los gloriosos destinos de España.—Alaba las disposiciones reparadoras y justas leyes del Gobierno Nacional.—Exhorta a que se procure no retoñar los males del comunismo, combatiendo sus raíces: el materialismo y el laicismo.—Espera que sea la organización del nuevo Estado en perfecta consonancia con la historia de fe, piedad y civilización católicas de España.—Inculca los principios de justicia individual y social.—Hace un llamamiento paternal para la repatriación de los niños llevados fuera de España.—Cumple su oficio de Buen Pastor recomendando la caridad y el celo por las ovejas descarriadas.—Exhorta a mantener la unión y la abnegación y espíritu de sacrificio.—Paz serena, segura, consoladora, reparadora, de honor y de prosperidad augurada ya por Pío XI, que nos desea Pío XII con su bendición.—Sigamos orando y trabajando para que sea completo el Triunfo de la Ciudad de Dios; y perenne y del todo gloriosa la Resurrección de España.

Su Santidad Pío XII ha tenido la sentida delicadeza de hablarnos con su misma voz, pero en nuestra lengua, por la radio a los españoles después de la Victoria. Se ha gozado con nosotros; con nosotros ha dado gracias a Dios; pero ha hecho más; nos ha dado sus consejos de Padre, de Padre amantísimo, de Padre en Jesucristo. Presente hemos tenido esta Allocución en toda nuestra Carta Pastoral, que hemos procurado fuese eco y desarrollo de la misma.

En el primer capítulo hemos expuesto el desencadenamiento apocalíptico de persecución teófoba y la renovación de la era de los mártires en España. Su Santidad Pío XII recapitula la crueldad de la persecución antirreligiosa sufrida y el heroísmo de nuestros mártires con las siguientes palabras: «La propaganda tenaz y los esfuerzos constantes de Jesucristo parece que han querido hacer en España un experimento supremo de las fuerzas disolventes que tienen a su disposición repartidas por todo el mundo; y aunque es verdad que el Omnipotente no ha permitido por ahora que logren su intento, pero ha tolerado al menos algunos de sus terribles efectos, para que el mundo viera, cómo la persecución religiosa,

(Continuará.)

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

* Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colifis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Prescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lectantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo	Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados a las tres.
Vacunación antirrábica	Diaria... Mañana y las tardes. Verde a las cuatro.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a once y media.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 6 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación de causa.

2.º Las ropas a desinfectar se recogerán e desinfectarán a las nueve de mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón



**Anemia • Clorosis
Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Impermeabilizante “ELSAN”

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general.

Firmes especiales de alquitrán y cemento NACIONALES. Pida folleto explicativo y referencias a

Productos Nacionales “ELSAN”

Avenida de Italia. Teléfono 2103. SALAMANCA

Publicidad R. E. I.

Compañía Española de Seguros

trabajando todos los ramos, precisa persona activa y bien relacionada para representarla en Avila y su provincia. Escribir señor Fraile

«LA PRENSA», Carmen, 16. -- MADRID

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

Balneario y Finca rústica de 76 hectáreas, vendo baratísimo en 175.000 pesetas, junto o separado. Dirigirse: Administrador del Balneario de Calzadilla Ledesma.—Salamanca.

Importante Entidad

Informes Comerciales necesita corresponsales activos para reorganizar sus servicios. Apartado 72. Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora prácticas de neumotorax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Verde los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cincuenta grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guardia civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

REUMATICOS!

Si queréis curar rápidamente vuestros dolores adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARNET» de la casa de todos los farmacéuticos.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

LEA USTED

El Diario de Avila

Ya en ese rincón de Belén se perciben bellos aromas anunciadores del gran Milagro que asombrará a los ángeles y a los hombres, ya en cada corazón vibran fibras sensibles al impulso del portentoso asombroso que hizo Hombre a todo un Dios.

Lector que esto lees, medita un poco en los días que se aproximan. Son de alegría profana, pero sobre todo y por encima de todo, son de gran sensibilidad mística. Jesús va a nacer y busca una cuna en tu alma, ¡no se la niegues!... El Dios de la Paz quiere darte su beso amoroso que calmará las tempestades de tu espíritu, el amargor de las lágrimas que quizás la vida ponga a tus ojos.

Presta tu colaboración entusiasta a nuestra campaña. Habla del gran Misterio, estudia su significado: fabrica sobre unas tablas ese bello tinglado que te hizo feliz en tu infancia donde entre figuritas microscópicas, riachuelos fantásticos, montañas de cartón, sonríe la ingenua cerita del Dios Niño. Sé apóstol, explica lo que esos días significan para los católicos y allá, muy dentro del alma, exclama con la Iglesia: ¡feliz culpa que mereció tal Redentor!...

La Juventud Femenina de Acción Católica de Avila emprende llena de entusiasmo su campaña. No quiere que exista un hogar abulense sin que en esos días navideños se dedique un tierno recuerdo al Rey de Reyes que baja a la tierra para invitar a los hombres que renazcan a una nueva vida.

Facilitará «Nacimientos», repartirá octavillas, celebrará interesantes conferencias por personas destacadas sobre el significado litúrgico de los días de Navidad, se confeccionarán canastillas; e interpretadas por elementos de Juventud, se representarán bellas y alusivas veladas.

Lectora amable que hasta aquí llegaste, ayuda en esta campaña. Prepara también tu «Nacimiento». Desecha siquiera en esos días, pensamientos frívolos, piensa un poquito «en serio». Las Navidades se acercan y a la vez que los turrones y otras golosinas, es decir, antes que todo esto, piensa que todo un Dios baja del cielo para redimirte a ti. Ese Dios rodea tu vida, está en el ambiente que respiras, en los latidos de tu corazón... Desecha los que no sean dignos, ofrécele renunciaciones, altas aspiraciones, grandezas de alma...

Jesús nos regaló la paz bienhechora y bendita de nuestra Patria, sin quizás haberla merecido muchos de los que ahora la disfrutamos. Hagámonos todos dignos de ella. ¡Seamos españoles por dentro y por fuera!

...y cuando en la noche bella poses tus ojos sobre el ingenuo «Portalito», impregnado de añoranzas y recuerdos, limpia el alma de impurezas y penetrada del gran Misterio, oírás aleteos de ángeles, tintineo de campanillitas. Es Dios que tomando nuestra carne viene al mundo para enseñarnos virtudes y la ciencia sublime de sonreír con paz cuando el dolor nos hiera.

La Delegada de Prensa en Avila de la Juventud Femenina de A. C.

Comisión local de Subsidio al Combatiente

Por reciente disposición del B. O. del Estado, las funciones encomendadas a esta Comisión son asumidas, a partir del día primero del próximo mes de diciembre, por la Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente.

En su consecuencia, el despacho de tickets y cobro del Subsidio estará establecido, desde la fecha señalada, en las Oficinas de dicha Comisión Provincial, Tomás Luis de Victoria, número 3.

El jefe de la C. Local, Félix Giráldez.

OCASION se vende una máquina cortadora de fiambres BERKEL número 5, en Salamanca, calle de la Luna, número 2.º Gerardo Hernández.

La sesión de anoche en el Ayuntamiento

La Corporación Municipal continúa sus trabajos para resolver los problemas de actualidad

UN ¡ALTO, YA! A LOS VECINOS DESCONFIADOS QUE ACAPANAN

Anoche, entre otros muchos temas de estudio y de gran importancia en la sesión del Ayuntamiento, se planteó el de los consumidores acaparadores, ambiciosos, egoístas, que temen, a largo plazo, por su salud y «su comodidad». Hay muchos individuos que a estas horas, principio de invierno, tienen llenas ya su despensa y su carbonera. Esto en perjuicio de sus conciudadanos, quienes viven al día pidiendo a Dios «el pan nuestro», que se lo dé al que no lo tenga y a nosotros que no nos falte. También, claro está, sin pensar que habiendo pobrecitos, que no comen lo suficiente, ellos dan de comer a los ratones buen trigo; que pueden pudrirse las patatas almacenadas, y morirse ellos mismos dejando ocultos verdaderos tesoros alimenticios.

Es hora de darse cuenta ya de la honda transformación social en la que estamos empeñados, y de la trascendencia que puede tener para el futuro de España su falseamiento. Hemos luchado en los frentes de guerra por la independencia de España; por su tradición y por su historia; por su imperio espiritual en el Mundo. Y hemos ganado todo esto y algo más: hemos logrado elevar el espíritu individual hasta el nivel consiguiente al destino de España en el desarrollo progresivo de la civilización cristiana.

Mas he aquí que hay espíritus, que parecen vivir para ellos solos apeados en tal manera y con tal fuerza a lo material que se olvidan de su condición de ciudadanos de una España nueva. Son los egoístas, los avaros, los indisciplinados y cuantos de espaldas a la autoridad y a su prójimo faltan a la justicia equitativa que nuestro salvador régimen actual, hermano, ha de imponernos.

Un caso de conciencia ciudadana? Pero, es que tienen conciencia quienes a sangre fría obran de tal modo? No, de ninguna manera puede atribuírseles conciencia de ninguna especie: conciencia cristiana, moral, social... Su conciencia dejó el puesto a una ruin mezcla de acobardamiento y mala fe.

Por eso dejamos sentado que el caso es de ciudadana decencia y que los acaparadores, que tanto trastorno causan al desenvolvimiento de la vida en esta época difícil de España, traicionan a la Causa Santa que motivó la guerra: son, como los murmuradores en esta situación, verdaderos agentes de la anti-España.

La sesión

A las siete y diez minutos, asistiendo todos los señores concejales, excepto don Germán Vaquero y don Vitaliano Arés (ausente el uno y enfermo el otro) el señor alcalde-presidente, por medio de la fórmula ritual, «Con la ayuda de Dios, ante España y el Caudillo y con el recuerdo vivo de todos los caídos», abre la sesión.

El señor secretario da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada, al igual que las cuentas y nóminas de la semana.

Es leída y desestimada una instancia de don Enrique Estevez, propietario de la casa número 1 de la plaza de Santa Teresa, en que solicita aprobación a unas obras de reparación en la citada finca. Asimismo se acuerda continúe el procedimiento judicial contra el señor Estévez por desacato al Municipio.

Se autorizan varias peticiones de obras; se da lectura al acta de recepción provisional de las obras ejecutadas en el paseo del Dos de Mayo y se da cuenta de solicitudes de inscripción de sepulturas a nombre de quienes aspiran a su propiedad perpetua.

El presidente de la Comisión de Hacienda informa a la corporación sobre un proyecto de conversión de Deuda beneficiosa para el Municipio. A la Comisión de obras se le encarga que haga el presupuesto para arreglar el encerradero de carros y ganado de la limpieza que permita desalojar el actual, inadecuado, del Corralón.

Incidentalmente se acuerda exigir, instruir y educar convenientemente a su misión a los funcionarios afechos al Cementerio local.

El mercado del día ocho

Se autoriza a la Comisión de Policía Urbana para que acuerde el traslado a mejor fecha, previo anuncio, del mercado del viernes, ocho de diciembre, por ser este día festividad de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen.

También se acuerda refrendar la iniciativa del gobernador civil de Barcelona sobre castellanización del idioma, no permitiendo rótulos de tipo extranjero. Tampoco será posi-

ble dar, mientras el actual Ayuntamiento gobierne la ciudad, el nombre de sus calles a persona ninguna, a no ser el caso de figuras de abrumador e indiscutible relieve nacional.

Los tres problemas

Da cuenta el señor alcalde de las gestiones incesantes para resolver el paro obrero existente.

El presidente de la Comisión de Abastos informa de que se ha reparado el aceite que había en Avila, así como de cien mil kilos de carbón, en el día de ayer. Incidentalmente se acuerda dirigir al vecindario que acapara, un llamamiento al buen sentido.

La oficina local de abastos quedará muy en breve organizada. Va muy

Pagadería Militar de Haberes de Avila

Días de pagos en el Banco de España el 1, 2 y 4 de Diciembre de 11 a 13.

Registro civil

Día 30 de Noviembre
Defunciones: María de la Concepción Magaz de la Torre, de 84 años (Vallespín número 18).

Subasta voluntaria extrajudicial

El día 5 de diciembre, a las doce horas, en el despacho del Procurador de Avila don Damián García Mediero, San Segundo 1 y 3, se venderán en subasta extrajudicial, con arreglo a las condiciones y bases que se hallan de manifiesto en dicho despacho los siguientes bienes pertenecientes a la herencia testada de doña Petra Martín Gil.

Veintitres mil pinos negrales y trescientos albares aproximadamente y el terreno donde están enclavados, un prado y varias fincas rústicas, sito todo en términos municipales de Riocabado y El Oso (Avila), y en el de Veguillo de la provincia de Segovia.

adelantada la confección de cartillas de racionamiento. El alcalde hace resaltar la actitud de numerosas personas que han venido a ofrecerse a trabajar en la confección de cartillas demostrando un espíritu cívico admirable.

Respecto a Escuelas, informa el propio señor alcalde de que se da clase en cuatro secciones del Grupo «Santa Teresa» y de que se habilitan algunos locales en la plaza de la Feria, provisionalmente, con el fin de que no baya niños sin escuela. Se recordará a los padres la obligación que tienen de enviar a sus hijos a clase.

Otros asuntos

El delegado de Aguas da cuenta del problema que crea el abastecer las calles de Santo Domingo y Telares y de posibles soluciones al efecto.

La Corporación ve con agrado el trabajo inteligente y constante del fontanero municipal, don Arturo Jimeno.

Se tratan otros varios asuntos relacionados con el ramo, como la iluminación de los depósitos, la cerca del embalse de Becerril, cortar el agua a los servicios agrícolas y a los morosos en el pago, contadores estropeados, etc.

Casas baratas

Las gestiones llevadas a efecto auguran felices resultados. Ya el arquitecto discurre sobre el particular y desde luego se anticipa que las primeras construcciones se harán siguiendo la alineación del muro de contención de tierras del paseo del Rastro y en las Covachuelas.

El paseo del Rastro Largo será cerrado a la circulación de toda clase de vehículos (incluso bicicletas) dentro de la presente semana.

Tratando de la posibilidad de dar agua caliente a los lavaderos públicos y medios más fáciles para ello, se levanta la sesión a las diez de la noche.

Como de costumbre se reza un Padrenuestro ante el monumento a los caídos.

Ecos de Sociedad

Viajeros

De Madrid, con objeto de pasar unas horas con su familia, ha llegado a nuestra ciudad el bizarro comandante de Intendencia don Carlos Shelly Echaldce.

Necrológica

Ha fallecido en nuestra ciudad, confortada con los Santos Sacramentos, doña María de la Concepción Magaz y de la Torre, condesa viuda de Mayorga, cuyas preclaras dotes de inteligencia y característica bondad la hicieron gozar de afectos sinceros, que tanto en la buena sociedad como entre la gente sencilla fueron numerosos por los favores que prodigó su magnánimo corazón.

La elevación de su prócer rango, lejos de servir a la ilustre dama de envanecimiento y motivo de goce de futilidades mundanas, contribuyó a difundir el bien que su sólida piedad cristiana puso por norte de todos sus actos en la propecta vida que Dios la depuró.

Su muerte ha sido muy sentida, como se ha puesto de relieve en el sepelio de sus restos mortales y en la multitud de expresiones de pésame dirigidos a sus hijos y familiares.

A toda la ilustre familia de finada señora hacemos presente nuestro testimonio de condolencia y pedimos al Señor por el alma de dicha señora difunta.

Centenario de la Virgen del Pilar

Un mes falta para la gran fecha del 2 de Enero de 1940, en que se cumple el duodécimo centenario de la venida de la Virgen del Pilar a España.

La Iglesia Española se dispone a celebrar esa fecha memorable, la venida en carne mortal a Zaragoza de la Santísima Virgen del Pilar, donde prometió al Apostol Santiago su especial protección para España, y no es justo pase por alto tan gran acontecimiento para los españoles, y si Zaragoza se dispone a celebrar su XIX Centenario de dicha aparición en la orilla del Ebro, todos debemos celebrarle, pues la Virgen del Pilar es la Virgen de la Patria.

De pie está en la columna bendita, puesta como centinela de la fé. Desde allí dijo que no faltarán nunca buenos cristianos en el suelo español que la honren. Y así lleva cumpliéndose diez y nueve siglos la profecía.

Por gratitud siquiera, ¡Abulenses! como españoles que somos, debemos disponernos a celebrarle con todo el esplendor posible, pues la nueva España vuelve a ser como ha sido siempre la «Hija predilecta de María».

Así que, Abulenses, a contribuir con nuestras limosnas a honrar a nuestra especial Patrona en su centenario y poderle celebrar aquí como buenos cristianos, ya que muchos no podrán ir a Zaragoza a rendirla esos honores en su Santa y Angélica Capilla.

La parroquia de San Juan, parca en palabras, pero con actividad y entusiasmo se prepara para celebrar tan alto acontecimiento con toda brillantez posible, para lo cual prepara un solemne triduo, y como españoles que sois espera contribuyáis con vuestra limosna entregándola a los sacerdotes de la misma.

Y mientras tanto que llega esa fecha gloriosa tan memorable para los españoles, procuremos restaurar esa costumbre de nuestros antepasados, tan española al toque de la oración: «Bendita y alabada sea la hora en que María Santísima vino en carne mortal a Zaragoza»; «Por siempre bendita y alabada sea», y acompañaban un Ave María. Restauremos ese lenguaje cristiano y patriótico en la nueva España y hagamos verdaderamente nacional esa antigua jaculatoria.

J. V.

EXTRAVIO

El día 28 se extravió desde Fontiveros, una mula de año y medio a dos años, roja oscura, tripada en blanco. Gratificará su dueño, Remigio López, en Pascualgrande. (Avila)

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de El Tiemblo ha denunciado a Justo Alvarez García, de Adrada; la de Avila a Macario Marqués Carretero, de Piedrahita.

Por pastoreo furtivo

La Guardia civil de Casaveja ha denunciado a Gregorio Hernández Martín, y a Pablo Muñoz Fuentes, ambos del mismo pueblo.

Por infracción al Plato Unico

La Guardia civil de Piedrahita ha denunciado a Alfredo Sánchez Bastida, propietario de l «Hotel Moderno» de aquella localidad.

Arboles frutales

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

JUNTA HARINO PANADERA

Precios de Harina

Por el ltimo. señor director general de agricultura se han fijado para la harina panadera clase única y pan familiar los siguientes precios, que han de regir desde el día primero de diciembre:

Harina panadera.—80'25 pesetas los 100 kilos, netos, en fábrica, al contado, sin envase e incluidas todas las comisiones que corran a cargo del vendedor, sea cualquiera la cuantía de la partida si se destina a panadería.

Oscilación admisible en alza o baja, medio por ciento.

Pan candeal bregado.—Pieza de dos kilos 1'55 pesetas; de un kilo 0'80 y de medio kilo 0'45.

En el reparto a domicilio pueden cargarse dos céntimos en kilo.

El ingeniero presidente José Pascual.

Rasgo de honradez

En la Comisaría de Vigilancia, y a disposición de quien acredite ser su dueño, se encuentra depositada una cartera que contiene documentos y una respetable cantidad en metálico.

Dicha cartera ha sido encontrada y entregada por don Celso Parada, conductor de la línea de automóviles de Avila a Venta del Obispo, al que efusivamente felicitamos por este rasgo que refleja su honradez.

Junta local del Día del Plato Unico, de Avila

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de todos los dueños de Hoteles, Pensiones, Casas de Huéspedes y Casas de Comidas que las cuotas de Plato Unico correspondientes al mes de noviembre deberán ingresarlas durante los días 2 y 4 del mes de diciembre.

Igualmente se pone en conocimiento del público en general que para el pago de cuotas a los comprendidos en el primer grupo se han señalado los días cinco, seis y siete y para los comprendidos en el segundo grupo los días nueve, once y doce, todos ellos del mes de diciembre.

El cobro se llevará a cabo de tres a seis de la tarde en las oficinas de la Delegación de Hacienda.

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 12, juzgado de Cebreros contra Secundino Varas y otro, por hurto, letrados señores Tejerizo y R. Ayucar, procuradores señores G. Resina y G. Mediero.

Día 13, Juzgado de Cebreros contra Carlos Santiago Iglesia, por lesiones, letrado señor R. Ayucar, procurador señor Suarez.

Día 14, Juzgado de Avila contra Julio González Redondo, por lesiones, letrado señor Dávila, procurador señor G. Resina.

Día 15, Juzgado de Avila contra Eliseo Sánchez Mendo, por lesiones, letrado señor Aguirre, procurador señor G. Mediero.

Día 16, Juzgado de Avila contra Luis Lázaro Araujo, por estafa, letrado señor Represa, y procurador señor Suárez.

Día 20, Juzgado de Arévalo, contra Vicente Tarrero y otro, por lesiones, letrados señores R. Ayucar y R. Navas, procuradores señores Fernández (S.) y G. Mediero.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis